

# LETTRE DE S. E. LE CARDINAL RICHARD

Archevêque de Paris

A S. G. MGR L'ARCHEVEQUE DE QUEBEC

POUR ACCUSER RECEPTION DE LA LETTRE  
DU 1<sup>er</sup> DECEMBRE

De NN. SS. Ies archevêques et évêques du Canada

---

Archevêché de Paris, le 30 décembre 1904.

Illustrissime et vénéré Seigneur,

**N**OUS avons lu avec une profonde émotion la lettre que nos vénérables Frères les archevêques et évêques du Canada nous ont adressée. Je me suis empressé de la transmettre à tous les évêques de France. C'est pour nous une force et une consolation d'avoir reçu ce témoignage de votre fraternelle sympathie au milieu des douloureuses sollicitudes de l'heure présente.

Vous voulez bien, vénéré Monseigneur, nous rappeler les liens qui unissent l'Eglise du Canada à l'Eglise de France. C'est un souvenir qui nous demeure cher, et nous remercions Dieu d'avoir choisi parmi nous les premiers missionnaires qui ont annoncé l'Évangile à votre beau pays. Nous lui envions aujourd'hui la fidélité avec laquelle il a conservé la foi et la civilisation chrétienne.

Avec vous, nous espérons que notre chère France, dé-